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Serafín Mayoral Márquez nace en Talarrubias (Badajoz), hace 65 años. Su vida familiar y profesional discurre entre Extremadura y Anda-
lucía, donde ha triunfado en el difícil mundo de los negocios. Su nombre irrumpe en el mundo de la caza cuando crea los conocidos Majanos 
Mayoral. Poco después su invento es premiado en distintos certámenes internacionales como el Premio a la mejor invención española, 
otorgado por la O.E.P.M. en Ginebra, Medalla de oro en Ginebra, Medalla de oro con mención en Bruselas, Cruz del Mérito en la invención en 
Bruselas, Premio especial del Ministro belga de Medio Ambiente en Bruselas y premio Caza Extremadura otorgado por la revista del mismo 
nombre.

Tras el reconocimiento a su invento participa en seminarios y jornadas de caza, dando conferencias y convirtiéndose en uno de los focos 
informativos para todos los medios especializados en caza. En el año 1999 compra en el término de Talarrubias una finca de 1000 hectáreas 
denominada Ribera del Guadiana, donde un notario certifica la inexistencia de caza. Tras acometer una serie de medidas que han sido reco-
gidas en su decálogo particular, la finca pasa a ser conocida como el “paraíso del conejo”, donde la densidad de esta apreciada especie de 
caza es superabundante. 

Con la perspectiva de muchos años dedicados al estudio del conejo de monte y sus costumbres, así como al mundo de la caza en general, 
traemos a Serafín Mayoral desde sus vacaciones en Galicia a nuestra revista para hablar de la caza. 

La primera pregunta parece obligada, ¿Cuándo, cómo y por 
qué surge la idea del majano Mayoral?

En el año 1995 me encontraba cazando en el coto Fuente Teresa 
en el término municipal de Esparragosa de Lares (Badajoz) sin 
poder disparar a un solo conejo ante su total carencia. Llevábamos 
varios años de pertinaz sequía y el campo presentaba una pano-
rámica deprimente. La superrepoblación de ovejas incentivada por 
las ayudas generosas a la ganadería y la falta de verticalidad en 
nuestras tierras daban a estas un aspecto cuasi apocalíptico. 

Yo me preguntaba ¿En estas condiciones cómo puede sobrevivir 
el conejo? Si la dureza del suelo no le permite excavar sus vivares 
y no existen refugios naturales donde poder protegerse de los mu-
chísimo peligros que los amenazan, los pocos que sobrevivan a las 
enfermedades, sin duda, serán presa de los predadores. En defi-
nitiva, era un problema de carencia del “hábitat” adecuado. Antes 
estas circunstancias me hice la siguiente reflexión: si llevo 40 años 
de mi vida haciendo casas para los hombres.... ¿Por qué no fabrico 
casas para los conejos? 

La primera operación era, sin duda, averiguar cómo eran las ca-
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sas de los conejos. Recorrí fincas conejeras con suelos de distinta 
naturaleza y fui excavando y seccionando los vivares naturales 
existentes en las mismas midiendo parideras, túneles de circula-
ción, lugares de cruce, profundidad, orientación, etc, y todo aquello 
que en un momento posterior pudiera valerme para fabricar yo mi 
propio vivar, lo más acorde posible con las tendencias naturales del 
conejo de monte.

El resultado final fue la aparición de esa estructura laberíntica 
que hoy llamamos MAJANOS MAYORAL y que lógicamente tenía 
la posibilidad de ser fabricada en diversos materiales: madera, hor-
migón, chapa galvanizada, cerámica, poliéster, plásticos, etc.

Por eliminación de los menos apropiados según sus caracterís-
ticas opté por los plásticos y concretamente por el polipropileno 
inyectado que ofrecía unas condiciones técnicas de ligereza, resis-
tencia, duración y economía que lo hacían el más idóneo para los 
fines que yo perseguía.

Antes de aventurarme a su fabricación y una vez conseguida la 
patente correspondiente, quise obtener la opinión de personas de 
reconocido prestigio por su preparación y conocimientos en el mun-
do cinegético. Me indicaron los nombres de D. Manuel Sanz Timón, 
veterinario y director de la revista “Vientos y Rastros” y D. Alberto 
Pagés director de patología animal de laboratorios Hipra de Gerona 
y auténtica autoridad en cuanto a conocimientos sobre el conejo, al 
que ha dedicado prácticamente toda su vida.

Las opiniones fueron definitivas, augurándome un gran éxito 
y ofreciéndose generosamente para intentar aclararme cualquier 
duda al respecto. Ante mi, se presentaba una idea novedosa y 
apasionante pero no exenta de dificultades y riesgos ¿Cuál debía 
ser el camino a tomar? El desarrollo y puesta en escena de esta 
invención llevaba aparejada unas inversiones iniciales de más de 
cien millones de las antiguas pesetas y la respuesta del mercado 
era cuando menos, incierta.

En la vida de los hombres de negocios, una de las mayores 
dificultades es, sin duda, la toma de decisiones. En ese sí o no 
ante las distintas oportunidades que te ofrece la vida , estriba el 
éxito o fracaso de tu empresa. Siempre he pensado que el requi-
sito imprescindible para llevar a buen puerto cualquier iniciativa es 
creer firmemente en ella y darla por cumplida en el punto de partida 
así que me dije: Serafín... a por ella. Contacté con distintas firmas 
nacionales fabricantes de moldes plásticos, pero su excesivo costo 
o el plazo para su fabricación me llevaron a buscar en Portugal la 
solución a mis necesidades.

Después de varias vueltas tuve la suerte de tropezar con un por-
tugués de “pro” el ingeniero D. Carlos Rebelo de la firma “holding” 
al que de alguna manera trasladé mis inquietudes e ilusión por el 
proyecto que asimiló como propias y empezamos a fabricar MAJA-
NOS MAYORAL. 

La acogida del mercado, pese a las reticencias propias de todo 
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producto novedoso, ha sido espléndida y  son muchos miles de uni-
dades las que se encuentran repartidas y en funcionamiento en toda 
la Unión Europea y especialmente en España y Portugal de donde 
recibo permanentes felicitaciones de sus usuarios. Ante las dimen-
siones que tomaba el negocio, mi inquietud por seguir investigando 
sobre el conejo de monte y la caza en general y mi edad próxima a 
la jubilación, decido trasladarme a vivir desde Marbella a mi pueblo 
natal de Talarrubias, de donde me marché hace cuarenta años, con 
unas pocas pesetas en el bolsillo y ropa prácticamente la puesta.

Ahora volvería con un bagaje más que positivo, dueño de varias 
sociedades inmobiliarias, conociendo medio mundo y con una ex-
periencia enriquecedora en todos los órdenes de la vida a la que no 
han sido ajenos en modo alguno, la mujer que desde hace veinti-
nueve años comparte su vida conmigo y que es estímulo e ilusión 
de todos mis pasos, mi querida esposa Maria Carmen y nuestros 
hijos Alfonso y María Eugenia.

En Talarruibias me compré una finca “Ribera del Guadiana”, con 
una extensión aproximada de 1000 hectáreas, colindante con el 
embalse de Orellana y la Carretera nacional 430 pk 160,660 a la 
que fui dotando de todo lo que una finca que se precie de serlo ne-
cesita: naves, casas, cercas, acuíferos, abrevaderos, caminos, etc, 
y donde coloqué 300 majanos Mayoral, de los que sólo repoblé 114 
unidades al darme cuenta de que no era necesario repoblarlos todos 
ya que los conejos de una forma natural iban ocupando los majanos 
próximos a los repoblados. En tres años con la gestión adecuada, 
los resultados han sido espectaculares. La finca se ha convertido 
en el “paraíso del conejo” subiendo igualmente la perdiz de forma 
abundantísima que no necesita otra cosa, además de la siembra 
imprescindible, que la depredación gravite sobre el conejo.

Esta finca se ha convertido en un continuo peregrinar de cientí-
ficos, profesores de universidad y hombres de la caza de toda Es-
paña y por fin... una autoridad de M. A. de la Junta de Extremadura 

que tras tres años de insistencia me ha honrado con su presencia, 
supongo que la visita habrá merecido la pena.

Antes de lanzar el majano mayoral ¿llegó a suponer que 
tendría una repercusión tan fuerte?

Abundando en lo ya indicado, cuando inicias un negocio y esto 
no deja de ser un negocio, pocas veces sabes a ciencia cierta el 
resultado y verdadera dimensión del mismo, aunque puedas intuir-
la. Ahí está el “olfato” del hombre de negocios y su verdadera talla. 
Lo importante a mi juicio es que una vez analizado con frialdad y 
objetividad se cumpla el sabio y elocuente consejo: la fuerza en el 
impulso que uso para llegar a la meta, que propuesta hay que darla 
por cumplida, en el punto de partida.

Cuando doy consejos a mis hijos, los únicos a los que me permito 
hacerlo, no me canso de decirles que hay que poner en el empeño 
de tus obras los cinco sentidos para que nunca te quepa el remordi-
miento de lo que debiste hacer y no hiciste, pero si a pesar de todo 
tu empresa no se ve coronada con el éxito, siempre te quedará el 
orgullo de que hiciste lo debido y a empezar de nuevo. El MAJANO 
MAYORAL, me ha proporcionado grandes satisfacciones, buenos 
amigos y algunos euros. No se puede pedir más.

La situación del conejo de monte es muy delicada en la ma-
yor parte de nuestro territorio, por lo que casi todos los caza-
dores hemos centrado nuestra esperanza en la famosa vacuna 
que nunca llega ¿Qué opina sobre la vacuna?

 Las dos terribles enfermedades del conejo, mixomatosis y neu-
monía hemorrágica vírica, que entre otras más de veinte de tipo víri-
co, bacteriano, fúngico, derivadas de la alimentación o hereditarias, 
diezman cada año las poblaciones de conejos en nuestros campos, 
habiendo llegado en muchísimas casos a una auténtica desapari-
ción del conejo de monte con las repercusiones que conlleva para 
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la estabilidad del equilibrio ecológico y la supervivencia de nuestras 
especies más amenazadas, hay que analizarlas con objetividad y 
de acuerdo con su evolución actual

La mixomatosis es una enfermedad vírica del conejo que si bien 
al principio de su aparición causó auténticos estragos en sus po-
blaciones, entonces  abundantísima, por coger a los animales sin 
anticuerpos y como consecuencia sin las defensas que luego con 
el paso del tiempo se han ido desarrollando en el animal, está en el 
momento presente en un estado crónico, que todos los años prin-
cipalmente en las estaciones calurosas en las que los mosquitos 
y otros vectores transmisores de la enfermedad se multiplican sin 
límite, produce muertes que cada año van en proceso de regresión 
manifiesta.

Como todos sabemos, las cepas causantes de esta enfermedad 
son varias, con distintos niveles de patogenicidad; mientras unas 
son letales, otras producen la enfermedad en el conejo con las ma-
nifestaciones que le son características (mucosa y ano inflamados, 
parpados purulentos hasta la total pérdida de visión, postulaciones 
en orejas y hocicos etc.) pero sin producirles la muerte aunque 
lógicamente durante la misma sean totalmente vulnerables a los 
depredadores.

Una vez superada la enfermedad, el animal se encuentra inmuni-
zado , pero seguirá siendo portador de la misma. La situación gene-
ral con respecto a esta  enfermedad nos hace sentirnos optimistas y 
aunque no creo que en mucho tiempo desaparezca totalmente, su 
incidencia será cada vez menor.

Con respecto a la neumonía hemorrágica vírica el panorama es 
totalmente diferente: su aparición cada año en la primera quince-
na de febrero hace que en el corto período de su epizootia que 
apenas dura un mes, su virus, siempre letal, acabe con enormes 
poblaciones de conejos llegando en algunas fincas a erradicarlas 
totalmente. Durante una entrevista que me realizaron en Madrid en 
la feria de caza y naturaleza FICAAR ante tres canales de TV me 
atrevía a lanzar una tabla de esperanza y es que en los últimos 
años, he podido observar cómo la enfermedad presente en el 100% 
de mi finca, cada vez ha matado a menos individuos no habiendo 
superado el último año ni siquiera el 5% de su población, lo que nos 
lleva a pensar que los animales están adquiriendo resistencias y 
que la enfermedad está remitiendo situándose en un estado crónico 
semejante al que actualmente tiene la mixomatosis.

Tanto para la mixomatosis como para la neumonía hemorrágica 
vírica, la única solución posible en este momento es la vacunación 
con las vacunas convencionales que comercializan varios laborato-
rios con una cobertura efectiva de seis meses, para la mixomatosis 
y de un año para la neumonía hemorrágica vírica siendo su efecti-
vidad aproximada del 85%.
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Con referencia a la llamada “ecológica”, en no pocas ocasiones 
advertí al entonces presidente de la Federación española de caza, 
D. Manuel Andrade, de la equivocación que estaban cometiendo al 
realizar una propaganda masiva de la misma, a veces tergiversada, 
creando unas expectativas de futuro que no se correspondía con la 
realidad del verdadero alcance de la vacuna. En su presentación 
el cazador la recibió como la solución a todos sus problemas: se 
iría al campo, se capturarían y vacunarían varios conejos y estos 
se encargarían de vacunar a todos los demás. Esto no es así des-
graciadamente.

La vacuna, cuya efectividad ha sido probada a nivel de labratorio 
y también en el campo, en las pruebas que se realizaron en el islote 
del Aire, en Baleares empleando para la captura de los conejos los 
MAJANOS MAYORAL, tiene sus limitaciones que deben ser cono-
cidas por el cazador y hombres de campo.

En primer lugar, su efectividad al 100% solo se alcanza entre el 
conejo vacunado y los primeros receptores pero desde estos a los 
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siguientes su efectividad baja aproximadamente al 50% y desde 
estos a los siguientes  desaparece, lo que nos lleva a la conclusión 
de que deberemos vacunar todos los años pero sin necesidad de 
vacunar a todos los individuos de la finca. Otro factor a tener en 
cuenta, es que en las pruebas realizadas solo se ha contemplado 
como vector transmisor de la vacunación a las pulgas de los cone-
jos y vivares, pero nada se sabe de otros vectores transmisores 
como garrapatas, mosquitos, cópula, contacto, alimentación etc. de 
los que no conocemos su incidencia y si nos limitamos a las pulgas, 
que habrá o no habrá en los conejos y vivares tratados, el arco de 
transmisión de la vacunación se reduce considerablemente. 

En resumen, yo creo que a la vacuna ecológica, en el supuesto 
de que un día sea una realidad tangible y se autorice su implan-
tación en nuestros campos, cosa bastante improbable, habrá que 
recibirla como bienvenida al complicado mundo de la naturaleza 
pero sin levantar expectativas que luego se vean defraudadas. Otra 
cosa diferente y lamentable son los pasos y traspiés que desde su 
invención lleva dados, que más parece una carrera de obstáculos 
que una “buena nueva” a la que todos, incluidas las autoridades 
sanitarias y de M.A. deberían haber dado su más completo apoyo. 
Decirles a los cazadores después de varios  años de su invención y 
previo pago de más de cien millones de las antiguas pesetas, que 
hay que empezar de nuevo porque no se han presentado en tiempo 
y forma las aclaraciones y documentación solicitadas por la Agencia 
del Medicamento, organismo competente para su aprobación, es 
cuando menos una irresponsabilidad. El que unos laboratorios que 
tenían la responsabilidad y compromiso de hacer el seguimiento 
y aportar la documentación requerida terminen abandonando este 
proyecto y dejándolo a la deriva en un momento clave, demuestra 
una vez mas que frente al interés general priman los intereses par-
ticulares. En este caso es incuestionable.

El tiempo nos dirá, si el nuevo fichaje realizado por la Federación 
española de caza para terminar y poner en práctica la famosa vacu-
na ecológica es un acierto o un  nuevo fracaso. Dios no lo quiera.

Mientras nos llega esta vacuna más vale que nos agarremos a 
lo que tenemos, las vacunas convencionales y hagamos válido el 
viejo refrán: más vale lo conocido que lo bueno por conocer.

Según su opinión, tras muchos años de enfermedades ¿cuál 
es la incidencia real que tienen éstas sobre el conejo en estos 
momentos?

La incidencia es muy desigual en todo el territorio nacional. 
Mientras en algunas fincas, las menos, el conejo se ha recuperado 
de forma razonable y hasta generosa en la mayoría no levanta la 
cabeza. Mi opinión es que no debemos desesperar y seguir con 
las repoblaciones que bien hechas tan buenos resultados están 
cosechando. El problema es que el cazador que se gastó mucho 
dinero en comprar una o varias jornadas cinegéticas no es capaz 
de acondicionar adecuadamente su finca con majanos y hacerles el 
seguimiento y conservación necesarias.

En la mayor parte de las fincas el conejo es una especie en 
situación límite, pero sin embargo, en otras el conejo alcanza 
buenas densidades ¿a qué se debe eso?

Sin duda, a la carencia de hábitat y el abandono en el control 
razonable de la depredación. En las fincas cuya textura del suelo es 
favorable para la fabricación de sus vivares el conejo que supera las 
enfermedades resiste y se defiende de los depredadores, pero en 
aquellas con poco fondo o de textura dura el problema se agrava.

Yo me atrevo a darles un consejo experimentado en mi finca y 
con magníficos resultados. En las fincas con buenos encinares, 
cuando realicen las podas, en lugar de quemar las ramas finas una 
vez separada la leña que va para las chimeneas, que las pongan 
alrededor de los troncos a modo de chocillo atadas con un alambre 
fino y poniendo hacia arriba las partes más gruesas. El conejo 
tendrá un hábitat adecuado y realizará a buen seguro madrigue-
ras bajo los chocillos. Es una solución barata que siempre debe 
ir acompañada de un control en la depredación y una repoblación 
bien hecha si no existen conejos.

Este año la caza del conejo se cierra el día 19 de diciembre lo 
que supone un adelanto con respecto a temporadas anteriores 
¿Cree positiva esta medida?

Todos, alguna vez, cuando hemos ido cazando a partir de la 
fecha antes indicada, hemos censurado el que la mayoría de las 
conejas están preñadas, son las más torpes en sus carreras y como 
consecuencia las más vulnerables a la escopeta.  Aunque a los ca-
zadores nos duela privarnos durante las vacaciones de navidad de 
algo tan placentero como la caza del conejo, debemos ser conse-
cuentes con que el sacrificio que vamos a realizar bien merece la 
pena. Al año siguiente nos alegraremos.
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Por su finca han pasado muchas personas para conocer el resul-
tado de su experiencia ¿qué te dicen cuando se marchan?

Todos, absolutamente todos, que el sacrificio de un viaje a veces 
muy largo ha merecido la pena. Se van entusiasmados y con fre-
cuencia añaden... ¿Supongo que medio ambiente le tendrá a usted 
en palmitas? Sin comentarios.

Sabemos que en tu finca no sólo el conejo se ha desarrollado 
de una forma espectacular sino que la perdiz se ha recuperado 
de una forma extraordinaria ¿qué consejos daría a los propie-
tarios de caza para recuperar sus poblaciones de perdiz?

La recuperación de la perdiz es muy simple, mucho más sencilla 
y económica ue del conejo. Siembra abundante y bien repartida por 
toda la finca, control de la depredación y especialmente subir las 
poblaciones de conejos. Durante la recuperación, mínimo de 4 ó 5 
años no pegar un tiro.

Supongo que tras muchos años trabajando en pro de la caza, 
con más ilusión que interés, seguirás soñando con algún proyecto 
¿Puede contarnos algunos planes del futuro más inmediato?  

La puesta en el mercado de la “paridera individual para conejas 
de monte”, otra de mis patentes que con resultadis probados asom-
brosos es un comeplemento para el majano, de gran utilidad, pues 
sus crías pese a todoas las adversidades prosperan al 100%.

Por último ¿cómo ve la temporada que viene en lo que a caza 
menor se refiere?

De forma totalmente estabilizada, sin grandes sorpresas. Siem-
pre depende de las zonas; en las que las lluvias de otoño, invierno 
hicieron estragos en las gazaperas y las tormentas de mayo en los 
nidos y pollitos de perdiz, se resentirán algo más pero no olvidemos 
que LA NATURALEZA ES SABIA.

Para visitar mi finca, ruego cita previa al teléfono 686 145 904.
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